
县政协九届三十三次
主席会议召开

本报讯（记者 黄世超 汪东丽）4月20日下午，
县政协主席林红汉主持召开县政协九届三十三次主
席会议。县政协副主席黄法云、谢雨生、罗诚剑、汪卫
东参加会议。

会议审议提出了县政协九届常委会第十五次会
议有关事项。

一、听取和审查常山县人民政府工作报告;
二、审查常山县2019年国民经济和社会发展计

划执行情况、2020年国民经济和社会发展计划草案
的报告，审查、批准常山县2019年国民经济和社会发
展计划执行情况的报告、2020年国民经济和社会发
展计划；

三、审查常山县2019年财政预算执行情况和2020
年财政预算草案的报告，审查、批准常山县2019年财政
预算执行情况的报告和2020年财政预算；

四、听取和审查常山县人民代表大会常务委员会
工作报告；

五、听取和审查常山县人民法院工作报告；
六、听取和审查常山县人民检察院工作报告；
七、审议和表决2020年度民生实事项目；
八、通过关于设立常山县第十六届人民代表大会

社会建设委员会的决定；
九、选举、表决有关人事事项；
十、其它事项。

常山县第十六届人民代表
大会第四次会议议程

（2020年4月20日常山县第十六届人民代表
大会第四次会议预备会全体会议通过）

政协第九届常山县委员会
第四次会议议程

（2020年1月8日政协第九届常山县委员会
常务委员会第十四次会议提出）

一、听取和审议政协第九届常山县委员会常务委
员会工作报告；

二、听取和审议政协第九届常山县委员会常务委员
会关于九届三次会议以来提案工作情况的报告；

三、列席常山县第十六届人民代表大会第四次会议；
四、补选政协第九届常山县委员会常务委员；
五、审议通过政协第九届常山县委员会第四次会

议决议；
六、审议通过政协第九届常山县委员会关于九届

四次会议提案审查情况的报告；
七、其他有关事项。

政协委员分组审议常委会工作报告和提案工作报告
本报讯（记者李欣宁）4月20日

下午，参加县政协九届四次会议的委
员分组审议县政协常委会工作报告
和提案工作报告。讨论中，委员们对
常委会工作报告和提案工作情况报告
给予了充分肯定，认为常委会工作报
告在回顾总结2019年工作的基础上，
对2020年的工作作出了新的安排，报
告客观全面、实事求是、内容丰富、文
风朴实，让人备受鼓舞、干劲十足。

分组审议现场，委员们结合报告
内容和自身工作实际，各抒己见，畅
谈履职思路，谋划发展蓝图。工业组

委员们一致认为，两个报告总结成绩
客观实在，内容到位，是一个高质
量的报告，深受鼓舞和启发。今后
将不断聚焦强发展、求突破两条主
线，加速产业壮大和产业培育，不断
强化平台和科技支撑力，持续擂响工
业战鼓。

教育组委员说，两个工作报告目
的明确、思路清晰，很有力度。提案
客观实在、办理有效，体现了关注民
生的特点，今后将在激发教师干劲，
抓好教育综合改革，建设公办幼儿园
上持续发力，切实保障“学有优教”。

农业组委员表示，工作报告内容
与时俱进，时效性强，对政协委员在
责任担当、履职尽责等方面提出了新
的要求，鼓舞了士气，激发了干劲。
委员们认为，乡村振兴应注重产业发
展、三产的高度融合以及产前、产中、
产后产业链的延长。与会人员还就
我县“三宝”产业发展和生猪养殖业
发展等问题提出了意见和建议。

委员们纷纷表示，要在今后工作
中认真履行职责，积极献言建策，切
实履行政治协商、民主监督、参政议
政职能。

全民践行“衢州有礼”行动启动
本报讯（记者 姚晴佩 夏天谷）

4月20日，在县“两会”召开期间，常
山以最高规格、最高标准、最强阵容
启动了全民践行“衢州有礼”行动。
现场，领导干部带头行作揖礼，动员
全县上下从我做起、身体力行，共同
参与打造“有礼之城”，以有礼新风为
导向，为疫情防控及打造“衢州有礼”
城市品牌贡献常山力量。

“要做有礼新风的引领者，要做
有礼行为的践行者，要做有礼形象的
代言者，要做有礼创建的奋斗者。”在
启动仪式现场，常山向全体市民发出
有礼践行倡议书，倡导大家当有礼之
人、行有礼之举，共同参与到“使用公
筷、行作揖礼、不随地吐痰、自觉排

队”等有礼实践中来。
省优秀共产党员王芳，第七届全

国道德模范提名奖、第六届省道德模
范周桔凤，第四届省道德模范王雪园，
援鄂英雄代表、县人民医院急诊科副
主任单康民，人民日报盛赞的“最美防
护服姐姐”、县人民医院护士张琪被聘

“有礼常山”形象大使。“作为一名医务
工作者，我想通过自己的示范作用，带
动周边亲朋共同践行‘衢州有礼’。”刚
刚接受领导为其颁发聘书的“有礼常
山”形象大使单康民说。

据了解，为深化践行“衢州有
礼”，扎实推进“衢州有礼”在常山的
实践，按照衢州市“有礼指数”（CI）测
评体系，常山县启动全民践行“衢州

有礼”行动，对“打造一座‘车让人’的
城市、一座‘烟头不落地’的城市、一
座‘自觉排队’的城市、一座使用‘公
筷公勺’的城市、一座没有‘牛皮癣’
的城市、一座‘推倒院墙’的城市、一
座‘不随地吐痰’的城市、一座‘行作
揖礼’的城市”等有礼指数进行量化
考核。

“下一步，我们将围绕‘八个一’
城市打造，推出‘十乱整治’‘牛皮癣’
整治等一系列专项整治活动，推动有
礼行为进乡镇、进村居、进企业、进单
位、进家庭、进学校等，提高市民的文
明素养，促进城市文明形象大提升，
推动‘衢州有礼’在常山重重落地。”
县委宣传部相关负责人表示。

叶美峰在县两会党团员会议上强调

做好表率，把两会开成凝心聚力的大会
本报讯（记者 李俊秋 俞国文）4

月 20日，县两会党团员会议召开。
县委书记、两会临时党委书记叶美峰
强调，全体党团员代表、委员要充分
发挥党的政治优势和党团员的先锋
模范作用，团结并带领全体代表和委
员，专心致志参加会议，认真履行职
责，确保两会进展顺利、圆满成功。
县委副书记、县长张少华主持会议。
县领导刘石平、徐建华、林红汉、翁旭
东、朱永平、王荣国在主席台就座。

叶美峰指出，这次两会是在全县
上下深入学习贯彻习近平总书记在
浙江考察时的重要讲话精神，全面对
标“努力成为新时代全面展示中国特
色社会主义制度优越性的重要窗口”
新目标新定位，以及在国内新冠肺炎
疫情防控态势向好发展的两个大背
景下召开的一次十分重要的会议。
大家要以身作则、率先垂范，真正把
两会开成凝心聚力、共谋发展的大
会，民主求实、团结奋进的大会，风清

气正、心齐气顺的大会。
叶美峰强调，提振精神，坚定信

心。党团员代表、委员们是常山发展
的见证者、支持者、参与者，要提振精
气神，继续发挥好先锋模范作用，进
一步鼓舞士气、凝聚力量，聚焦“强发
展”，聚力“求突破”，大力开展“产业
提质年、项目攻坚年、作风治理年”活
动，形成干事创业的强大合力，不断
提升群众幸福感、获得感、安全感。
凝聚共识，聚焦发展。要围绕既定目
标，在政策的窗口期、发展的倒逼期、
新动能的培育期，继续坚定“强发展、
求突破”的决心，抓好有效投资。切
实增强政治责任感、历史使命感、发
展紧迫感，紧紧围绕县委县政府中心
工作，站在全局高度观察和思考问
题，以高度负责的精神、严谨认真的
态度、求真务实的作风，广泛汇聚民
智，多建发展之言，深谋跨越之策，更
好地促进县委县政府重大决策部署
落地。认真履职，担当作为。今年两

会要缩短会期、缩小规模，开好此次
两会要做到报告好、审议好、选举好、
防疫好，党团员代表、委员们要以对
党和人民高度负责的政治态度，组
织、引导和带领全体代表、委员认真
审议两会各项工作报告，圆满完成好
选举任务，严格落实防控措施，扎实
做好疫情防控工作。严明纪律，风清
气正。党团员代表、委员要以严明的
纪律、严肃的会风、严谨的态度发挥
好模范带头作用，自觉维护风清气正
的会议环境，圆满完成各项任务。临
时党委和党支部、县两会新冠肺炎疫
情防控小组要切实负起责任、发挥作
用，严肃会风会纪，认认真真完成好
大会的每一项任务。

会议还宣布了建立县两会临时
委员会、县十六届人大四次会议各代
表团临时党支部及程敏芳等同志任
职的通知、成立常山县新冠肺炎疫情
防控两会期间保障工作领导小组的
通知。

县政协九届四次会议第一次全会听取委员大会发言
张少华讲话

本报讯（记者 徐露霞）4月 20
日上午，县政协九届四次会议第一次

全会听取了委员发言，县委副书记、
县长张少华讲话。

张少华指出，各位委员们在大会
上的发言“言”值高，切中要害，“燃”
点多，可圈可点，“C位”正，担当为
民，为常山的经济社会发展提出了许
多建设性意见。会后，县政府将及时
研究委员们在大会上所提出的意见
和建议，采取有效措施认真加以落
实，不辜负广大委员的真切期望。

张少华表示，一直以来，县政协
紧紧围绕县委、县政府的中心工作建
真言、献良策、齐参与，是县政府工作

的“智囊团”“人才库”。过去一年，广
大委员们敢担当、重实干、善作为，提
出了许多高含金量的“金点子”，体现
了政协的责任担当和务实态度。
2020年，是高水平全面建成小康社
会的决胜之年，责任重大，使命光
荣。特别“新冠”肺炎疫情为经济社
会发展带来了更多的不确定性因素
和更大的风险挑战，要彻底打赢“两
战”，更需要县政协和广大委员更大
限度地凝聚共识、汇聚合力。希望政
协发挥智力密集优势，广谋发展良
策、善谋改革计策、深谋创新对策，为
高质发展献良策。发挥位置超脱优
势，突出发现问题、突出解决问题，为

科学决策谏诤言。发挥桥梁纽带优
势，善于捕捉民声、勤于体现民愿、精
于凝聚民心，为民生提质聚合力。县
政府也将坚持开展政治协商、主动接
受民主监督、尽心服务政协工作、全
力办好政协提案，认真研究办理每一
件提案，切实做到“事事有交代、件件
有落实”。

会议还听取了徐良英、方慧玉、
涂晓明等10位委员，围绕加强工业
经济管理干部队伍建设、提振常山旅
游业发展、提升农民培训质效等经济
社会热点所作的发言，书面交流了
15篇大会发言。

代表委员热议我县启动
全民践行“衢州有礼”行动
本报讯（记者 姚晴佩 夏天谷）4月20日下午，常

山县全民践行“衢州有礼”行动全面启动，与会的中共
党员、共青团员纷纷表示，要发挥好先锋模范带头作
用，在自身学好弄通的基础上，将所学所感传递给他
人，真正让有礼常山的观念深入人心。

“我觉得创建有礼城市还是有一定的意义的，我也
会发到我的朋友圈里去宣传一下。”县人大代表王才田
表示，创建有礼城市是一件非常好的事情，“有礼”是中
国的文化，要继承和发扬，特别在这一特殊时期，积极
彰显“有礼”力量。

县人大代表金雪白表示，有礼城市创建是一件有
意义的大事，因为整个衢州地区都在打造全中国最有礼
的城市。作为一个县人大代表，更要从自身做起，从有
礼城市的倡言、规范自己的行为开始，让社会更文明。
同时，通过自身行为，带动大家一起参与到活动中，让整
个社会更文明。

“作为一名政协委员，我会坚持文明就餐；坚持使
用公筷、不随地吐痰，做到垃圾不落地，让身边的人都
去参与到‘衢州有礼’中。”县政协委员廖慧忠说，会议
结束后，他会发动全县志愿者参与到”衢州有礼”活动
中，倡导大家使用公筷、文明用语和垃圾不落地、不在
公共场合抽烟等。

县政协委员左琦表示，以后将践行见面不握手，长
行作揖礼的有礼方式，同时也会带动身边的人，教他们
作揖的动作。
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